

AVIS D'INFORMATION À L'INTENTION DES PERSONNES SE RENDANT EN ESPAGNE

L'objectif de ce document est d'informer les citoyens quant au traitement des données à caractère personnel concernant leur santé lorsqu'ils demandent des soins médicaux en Espagne.

Les informations suivantes sont fournies afin de respecter les obligations prévues par le règlement général sur la protection des données de l'Union européenne (UE) en matière d'information des citoyens sur le traitement de leurs données à caractère personnel.

Qu'est-ce que l'infrastructure de services numériques dans le domaine de la santé en ligne?

L'infrastructure de services numériques dans le domaine de la santé en ligne (eHDSI) s'inscrit dans le cadre des services MiSalud@UE (MaSanté@UE) qui offrent aux citoyens européens un moyen sûr et simple de communiquer les données à caractère personnel concernant leur santé à d'autres États membres par voie électronique s'ils ont besoin de soins de santé à l'étranger. Ces données sont fournies aux professionnels de la santé dans les pays de l'Union européenne (UE) où la personne est soignée. Les données à caractère personnel sont traitées conformément à la législation du pays dans lequel les soins de santé sont demandés, en l'occurrence l'Espagne.

Catégorie des données traitées

Le dossier de patient européen [European Patient Summary (EUPS)] est un ensemble de données médicales de base qui est communiqué par-delà les frontières pour permettre au patient de recevoir des soins de santé dans un autre pays. Il comprend des données à caractère personnel vous identifiant et concernant votre santé (telles que vos allergies, les médicaments que vous prenez et vos antécédents médicaux et chirurgicaux, qui sont importantes et nécessaires pour vous traiter correctement à l'étranger).

Ces informations sont disponibles dans votre dossier de patient européen dans la mesure où vos données à caractère personnel sont déjà enregistrées et fournies sous forme électronique par votre pays. Consultez l'avis d'information du patient de votre pays pour en savoir plus sur le contenu de votre dossier de patient européen.

À quelles fins traitons-nous vos données?

Nous traitons votre dossier de patient européen afin que les professionnels de la santé qui vous assistent en Espagne disposent des informations médicales dont ils ont besoin. Nos professionnels de la santé ne conserveront pas votre dossier de patient européen dans nos systèmes, mais dans le cadre des soins qu'il vous prodigue, le professionnel de la santé peut vous demander des informations complémentaires sur votre santé. Ces données pourront être conservées dans nos systèmes d'information afin de satisfaire à l'obligation légale de soins de santé que nos professionnels de la santé doivent respecter ainsi que pour des raisons d'intérêt public. Dans ce cas, les données sont conservées pendant au moins 5 ans à compter de la date de cessation de chaque prise en charge.

Indépendamment de ce qui précède, dans des circonstances exceptionnelles et lorsqu'il existe une base juridique à cet effet (par exemple, enquête pénale en cours, santé publique, épidémiologie, statistiques visant, entre autres, à améliorer la qualité des soins), nous conserverons vos données aussi longtemps que nécessaire.

Qui pourra accéder à vos données?

Votre dossier de patient et toute autre donnée à caractère personnel concernant votre santé que vous nous communiquerez seront traités par nos professionnels de la santé, qui sont soumis au secret professionnel, ou par d'autres professionnels soumis à un devoir de confidentialité équivalent. Nos professionnels sont dûment informés, formés et autorisés et n'accéderont à vos données que dans le but de vous prodiguer des soins et de respecter les obligations légales découlant de cette mission ou d'autres obligations prévues par la loi.

Les informations contenues dans votre dossier de patient seront transmises via un portail sécurisé mis à disposition par le point de contact national pour la santé en ligne désigné par chaque pays. Dans le cas de l'Espagne, le portail technique via lequel nous recevons vos données est géré par le ministère de la santé qui, à son tour, transmettra les informations aux différents services de santé de chaque région d'Espagne. Tant le ministère que les régions ont signé les accords nécessaires pour se conformer aux exigences en matière de protection des données.

Le ministère de la santé n'est pas responsable des données à caractère personnel concernant la santé traitées par les services de santé des différentes régions.

Sur quelle base juridique s'appuie le traitement de vos données à caractère personnel?

La base juridique pour traiter votre dossier de patient est constituée de la directive 2011/24/UE relative aux soins de santé transfrontaliers et des obligations qui y sont énoncées, ainsi que de la législation espagnole la transposant, à savoir: le décret royal 81/2014 du 7 février 2014, adopté en exécution de l'obligation légale de l'État espagnol de rendre possibles à l'échelle transfrontière les soins de santé et la continuité des soins de santé pour les citoyens européens.

Nos professionnels de la santé traiteront en Espagne les données à caractère personnel concernant votre santé que vous leur fournirez afin de respecter l'obligation qui leur incombe de traiter ces données pour pouvoir fournir des soins de santé. Vos données peuvent également être traitées pour des raisons d'intérêt public dans le domaine de la santé publique ou lorsque cela est nécessaire à des fins archivistiques dans l'intérêt public, à des fins de recherche scientifique ou historique, ou à des fins statistiques. À tout moment s'appliqueront les mesures techniques et de sécurité prévues dans le cadre national de sécurité.

Vos données seront toujours traitées conformément aux dispositions suivantes: article 6, paragraphe 1, points c), d) et e), et article 9, paragraphe 2), points h), i) et j), du règlement (UE) 2016/679 (RGPD), ainsi que disposition additionnelle 17 de la loi organique 3/2018 du 5 décembre 2018 sur la protection des données et les garanties des droits numériques.

Où et pendant combien de temps vos données sont-elles conservées?

Les données à caractère personnel concernant la santé sont stockées par les services de santé des régions. Le délai de conservation figure à l'article 17 de la loi nº 41/2002 du 14 novembre 2002, établissant les règles de base relatives à l'autonomie du patient et aux droits et obligations en matière d'information et de documentation médicales, ainsi que dans les dispositions d'exécution des régions; ce délai de conservation est fixé à cinq ans au moins à compter de la date de cessation de tout traitement médical.

Des durées de conservation plus longues peuvent être établies à des fins d'archivage dans l'intérêt public, à des fins de recherche scientifique ou à des fins statistiques, pour lesquelles s'appliqueront des garanties appropriées en matière de protection de la vie privée, telles que l'anonymisation des données à caractère personnel, entre autres.

Quels sont vos droits?

Vous pouvez exercer vos droits d'accès, de rectification, de suppression, d'opposition et de limitation du traitement, si nécessaire, auprès du responsable du traitement de votre communauté autonome et/ou de votre service de santé ou des villes autonomes de Ceuta et Melilla (INGESA), ou auprès du responsable du traitement des données dans le pays dans lequel vous avez reçu des soins de santé. Pour ce faire, vous devez envoyer une lettre dans le format que vous aura indiqué le responsable du traitement, ou en utilisant le formulaire disponible sur le site web dans le cas de l'Espagne. Les coordonnées des responsables du traitement nationaux et des responsables des communautés autonomes sont fournies ci-dessous.

En pratique, vous avez le droit:

- a) d'accéder à vos données à tout moment en introduisant une demande auprès du responsable du traitement,
- b) de rectifier toute donnée inexacte figurant dans votre dossier de patient,
- c) de limiter le traitement des données de votre dossier de patient ou de vous opposer au traitement pour des raisons tenant à votre situation particulière, conformément à l'article 21 du RGPD,
- d) d'introduire une réclamation ou une demande auprès de l'autorité de contrôle espagnole [[l' Agencia Española de Protección de Datos](#) (Agence espagnole de protection des données)] lorsque vos tentatives pour faire valoir vos droits ont échoué, ou auprès des suivantes [autorités nationales de protection des données](#):
- e) d'introduire un recours juridictionnel effectif contre un responsable du traitement ou un sous-traitant
- f) d'agir en réparation et en responsabilité au sens de l'article 82 du RGPD

Pour en savoir plus sur les soins de santé transfrontières, vous pouvez consulter le point de contact national espagnol à l'adresse suivante: <https://www.sanidad.gob.es/pnc/ciudadanoEsp/home.htm>

Pour en savoir plus sur les réclamations, vous pouvez consulter le lien suivant:
<https://www.sanidad.gob.es/pnc/ciudadanoEsp/infReparRecl.htm>

Coordinnées du responsable du traitement

Au niveau régional

Contactez le service de santé de la Communauté autonome ou INGESA

<https://www.sanidad.gob.es/organizacion/ccaa/directorio/home.htm>

Au niveau national

Ministerio de Sanidad Subdirección General de Información Sanitaria

Paseo del Prado 18-20, 28014 Madrid.

Courriel: delegadoprotecciondatos@sanidad.gob.es

Formulaire en ligne pour l'exercice des droits:

https://www.sanidad.gob.es/servCiudadanos/proteccionDatos/docs/Formulario_DPD_MSCBS.pdf

Fin du document.

INFORMATIONSSCHREIBEN FÜR REISENDE NACH SPANIEN

Dieses Schreiben informiert Bürgerinnen und Bürger darüber, wie ihre personenbezogenen Gesundheitsdaten verarbeitet werden, wenn sie in Spanien Gesundheitsleistungen in Anspruch nehmen.

Mit den folgenden Informationen werden Bürgerinnen und Bürger über die Verarbeitung ihrer personenbezogenen Daten gemäß den in der Datenschutz-Grundverordnung der Europäischen Union festgelegten Anforderungen unterrichtet.

Was ist die digitale eHealth-Diensteinfrastruktur?

Die digitale eHealth-Diensteinfrastruktur (eHDSI) ist Teil des Dienstes MyHealth@EU. Personenbezogene Gesundheitsdaten europäischer Bürgerinnen und Bürger können dadurch einfach und sicher elektronisch an andere Mitgliedstaaten übermittelt werden, wenn Gesundheitsdienste im Ausland benötigt werden. Zugriff zu den Daten erhalten die medizinischen Fachkräfte in dem EU-Land, in dem die Behandlung erfolgt. Die personenbezogenen Daten werden im Einklang mit den nationalen Rechtsvorschriften verarbeitet, in diesem Fall mit jenen Spaniens.

Kategorien der verarbeiteten Daten

Die Europäische Patientenkurzakte enthält grundlegende medizinische Informationen zu Ihrer Person, die bei Inanspruchnahme von Gesundheitsdiensten im Ausland an das jeweilige Land übermittelt werden. Dazu gehören personenbezogene Daten zum Nachweis Ihrer Identität und persönliche medizinische Informationen, die für eine angemessene ärztliche Versorgung während Ihres Aufenthalts wichtig und notwendig sind, z. B. über Allergien, aktuelle Medikamente, Krankheiten und frühere chirurgische Eingriffe.

Ihre Patientenkurzakte enthält personenbezogene Daten, sofern diese zuvor von Ihrem Land erfasst und anschließend elektronisch übermittelt wurden. Einzelheiten zu den in Ihrer Patientenkurzakte enthaltenen Informationen finden Sie in der Patienteninformation Ihres Landes.

Zu welchen Zwecken verarbeiten wir Ihre Daten?

Wir verarbeiten Ihre Patientendaten, damit das medizinische Personal in Spanien Zugriff auf benötigte medizinische Informationen hat. Ihre Patientenkurzakte wird nicht in unseren Systemen gespeichert. Die medizinischen Fachkräfte können jedoch im Zuge Ihrer Behandlung zusätzliche Informationen über Ihre Gesundheit anfordern. Diese Informationen können im Rahmen der gesetzlichen Anforderungen bei medizinischer Betreuung, denen medizinische Fachkräfte unterliegen, sowie aus Gründen des öffentlichen Interesses in unseren Systemen gespeichert werden. In diesem Fall werden die Daten für einen Zeitraum von mindestens fünf Jahren ab Beginn der Behandlung gespeichert.

In Ausnahmefällen (z. B. im Falle einer laufenden strafrechtlichen Ermittlung, zum Schutz der öffentlichen Gesundheit, zu Epidemiologie- oder Statistikzwecken und zur Verbesserung der Versorgungsqualität) bewahren wir Ihre Daten bei entsprechender Rechtsgrundlage so lange wie nötig auf.

Wer kann auf Ihre Daten zugreifen?

Ihre Patientenkurzakte und alle anderen von Ihnen bereitgestellten personenbezogenen Gesundheitsdaten werden von unseren medizinischen Fachkräften, die einer beruflichen Schweigepflicht unterliegen, oder von anderen Fachkräften mit entsprechender Schweigepflicht verarbeitet. Unsere Fachkräfte sind ordnungsgemäß unterrichtet, geschult und autorisiert. Sie dürfen auf Ihre Daten nur zum Zwecke Ihrer Behandlung und zur Erfüllung der sich daraus ergebenden oder anderweitig gesetzlich festgelegten Verpflichtungen zugreifen.

Die Informationen aus Ihrer Patientenkurzakte werden über eine sichere Schnittstelle übertragen, die von den nationalen eHealth-Kontaktstellen verwaltet wird. In Spanien verwaltet das Gesundheitsministerium das technische Portal, über das wir Ihre Daten erhalten. Es leitet die Informationen an die verschiedenen Gesundheitsdienste in der jeweiligen Region Spaniens weiter. Sowohl das Ministerium als auch die einzelnen Regionen haben Datenschutz-Vereinbarungen unterzeichnet.

Das Gesundheitsministerium ist nicht verantwortlich für die personenbezogenen Gesundheitsdaten, die von den Gesundheitsdiensten in den verschiedenen Regionen verarbeitet werden.

Rechtsgrundlage für die Verarbeitung Ihrer personenbezogenen Daten

Die Verarbeitung Ihrer Patientendaten erfolgt gemäß der Richtlinie 2011/24/EU über die Ausübung der Patientenrechte in der grenzüberschreitenden Gesundheitsversorgung und im Einklang mit den spanischen Vorschriften für die Umsetzung der Richtlinie: Königliches Dekret Nr. 81/2014 vom 7. Februar 2014 zur Erfüllung der gesetzlichen Verpflichtung Spaniens, die Gesundheitsversorgung und die Kontinuität der Gesundheitsversorgung für europäische Bürgerinnen und Bürger grenzüberschreitend zu gewährleisten.

Die personenbezogenen Daten, die Sie unseren Fachkräften zur Verfügung stellen, werden in Spanien und gemäß den gesetzlichen Anforderungen bei medizinischer Betreuung, denen medizinische Fachkräfte unterliegen, verarbeitet. Sie können auch aus Gründen der öffentlichen Gesundheit oder für Archivzwecke, für wissenschaftliche oder historische Forschungszwecke oder für statistische Zwecke verarbeitet werden. Es gelten zu jeder Zeit die im nationalen Sicherheitsplan (Königliches Dekret Nr. 3/2010 vom 8. Januar 2010 über den nationalen Sicherheitsplan im Bereich der elektronischen Verwaltung) vorgesehenen technischen und Sicherheitsmaßnahmen.

Die Verarbeitung Ihrer Daten erfolgt stets in Übereinstimmung mit den folgenden Bestimmungen: Artikel 6 Absatz 1 Buchstaben c, d und e, Artikel 9 Absatz 2 Buchstaben h, i und j DSGVO und Zusatzbestimmung 17 der Durchführungsbestimmung 3/2018 vom 5. Dezember 2018 über den Datenschutz und die Wahrung der digitalen Rechte.

Wo und wie lange werden Ihre Daten gespeichert?

Die personenbezogenen Gesundheitsdaten werden von den regionalen Gesundheitsdiensten gespeichert – und zwar so lange, wie in Artikel 17 des Gesetzes Nr. 41/2002 vom 14. November zur Festlegung von Grundregeln der Patientenautonomie sowie von Rechten und Pflichten in Bezug auf medizinische Information und Dokumentation sowie in den Durchführungsvorschriften der Regionen festgelegt ist, d. h. mindestens fünf Jahre ab dem Zeitpunkt der Entlassung nach der medizinischen Behandlung.

Für die Zwecke der Archivierung im öffentlichen Interesse, wissenschaftliche Forschungszwecke oder statistische Zwecke können die Daten länger gespeichert werden; in diesen Fällen wird der Schutz der Privatsphäre gewährleistet, z. B. durch Anonymisierung personenbezogener Daten.

Was sind Ihre Rechte?

Sie können Ihr Recht auf Auskunft, Berichtigung, Löschung und Einschränkung der Verarbeitung sowie Ihr Widerspruchsrecht ausüben. Wenden Sie sich hierfür an den Datenverantwortlichen Ihrer Autonomen Gemeinschaft und/oder des Gesundheitsdienstes oder der Autonomen Städte Ceuta und Melilla (INGESA) oder an den Datenverantwortlichen in dem Land, in dem Sie Gesundheitsleistungen erhalten haben. Senden Sie dazu ein Schreiben in dem vom Datenverantwortlichen angegebenen Format oder nutzen Sie im Falle Spaniens das auf der Website bereitgestellte Formular. Nachstehend finden Sie die Kontaktdaten der Datenverantwortlichen auf nationaler Ebene und in den Autonomen Gemeinschaften.

Konkret haben Sie das Recht auf:

- a) Zugriff auf Ihre Daten, indem Sie eine Anfrage an den Datenverantwortlichen übermitteln,
- b) Berichtigung fehlerhafter Daten in Ihrer Patientenkurzakte,
- c) Einschränkung der Verarbeitung Ihrer Daten aus persönlichen Gründen gemäß Artikel 21 der Datenschutz-Grundverordnung oder auf Widerspruch,
- d) Beschwerde oder Anfrage bei der spanischen Aufsichtsbehörde ([Agencia Española de Protección de Datos](#)) oder bei den folgenden [nationalen Datenschutzbehörden](#), wenn Sie der Auffassung sind, dass Sie Ihre Rechte nicht ausüben können,
- e) Einlegung eines wirksamen Rechtsbehelfes gegen den Datenverantwortlichen oder den Auftragsverarbeiter,
- f) Schadensersatz und Haftung gemäß Artikel 82 der Datenschutz-Grundverordnung.

Weitere Informationen zu allen Aspekten der grenzüberschreitenden Gesundheitsversorgung erhalten Sie von der spanischen Kontaktstelle: <https://www.sanidad.gob.es/pnc/ciudadanoEsp/home.htm>

Informationen zu Beschwerden finden Sie hier: <https://www.sanidad.gob.es/pnc/ciudadanoEsp/infReparRecl.htm>

Kontaktdaten des Datenverantwortlichen

Auf regionaler Ebene:

Kontaktieren Sie den Gesundheitsdienst in Ihrer Autonomen Gemeinschaft oder INGESA:

<https://www.sanidad.gob.es/organizacion/ccaa/directorio/home.htm>

Auf nationaler Ebene:

Ministerio de Sanidad (Gesundheitsministerium). Subdirección General de Información Sanitaria (Untergeneraldirektion Gesundheitsinformation)

Paseo del Prado 18-20, 28014 Madrid

E-Mail: delegadoprotecciondatos@sanidad.gob.es

Online-Formular für die Ausübung Ihrer Rechte:

https://www.sanidad.gob.es/servCiudadanos/proteccionDatos/docs/Formulario_DPD_MSCBS.pdf

Ende des Schreibens